

sistemas tradicionales de madera y andamios convencionales. "Se han venido generando obras interesantes que antes no se conocían y no hay nada mejor que tener unos encofrados con experiencia en todo el mundo, haciendo rascacielos, por ejemplo. En nuestro país ya terminamos el primero en Bogotá, llamado BD Bacatá, con 64 pisos de altura, y estamos empezando el segundo con 48 pisos. El constructor de aquí es muy investigador y sabe cómo se manejan las cosas en otros lados. Afortunadamente Peri tiene presencia en más de 68 países, por lo que es muy fácil que nos referencien en cualquier lugar del mundo", acotó.

Afirmó que, entre otros equipos, ofrecen el sistema Trio que solo se maneja con grúa. "Lo hemos utilizado en la ejecución de puentes, hidroeléctricas y termoeléctricas. También nos ha dado buenos resultados Liwa, que es manu portable, y Vario, empleado para dar acabados caravista. Este último lo hemos utilizado para obras como la Torre de Control del Aeropuerto el Dorado, donde también se utilizó el sistema trepante, y la Torre BD Bacatá donde lo acompañamos con el sistema autotrepante", afirmó. En cuanto a andamios señaló que cuentan con la torre de carga ST100, el multidireccional Peri UP, entre otros. "El año pasado tuvimos un importante crecimiento y este año por la caída del precio del petróleo que ha afectado el inicio de obras de infraestructura, como las vías 4G que solo una puede tener 80 puentes y 10 túneles, ha afectado bastante, no ha sido lo que esperábamos. Confiamos que esto cambie en los primeros meses del 2017", refirió.

- **Sika.** Gloria Alzate, asesora técnica comercial - zona Medellín de Sika Colombia, afirmó que la marca tiene presencia hace 66 años en dicho país y en el mundo 106

← Carmen Gálvez, gerente comercial de Cerámicos Gala (Aris Industrial).



años, con participación en 84 países. "Somos líderes en productos químicos para la construcción. Tenemos el mayor porcentaje de ventas del mercado. Todos los años sacamos propuestas comerciales nuevas y eso nos da una ventaja amplia con respecto a la competencia", refirió.

En la parte del canal de distribución de ferreterías, sostuvo, manejan un portafolio amplio en impermeabilizantes, sellantes, estucos, y adhesivos de enchape. "También tenemos una demanda importante de aditivos para el concreto", añadió.

Dijo que en el país cafetero hay una dinámica de construcción bastante relevante en los últimos 10 años y Sika Colombia ha crecido a la par ubicándose dentro de las mejores empresas Sika de Latinoamérica. "Como firma de clase mundial, la corporación está comprometida en elaborar productos amigables con el medio ambiente, desde su envase hasta en el contenido de los mismos, pues en el desarrollo de sus propuestas encontramos baja emisión de compuestos orgánicos volátiles (VOC), optimización de procesos en la fabricación para disminuir la emisión de CO<sub>2</sub> (huella de carbono) y eco envases 100% reciclables", manifestó.

- **Unispan.** Alexandra Contreras, administradora de proyectos de Unispan Colombia, dijo que la firma es una empresa de ingeniería que se dedica al diseño y manufactura de encofrados y andamios para la construcción. "Nuestro producto

← Zergio Laca, gerente comercial de Compañía Nacional de Mármoles.



estrella es la formaleta (encofrado) de acero. También tenemos la que posee cara de contacto en madera, y los andamios multidireccionales. Llevamos 16 años en Colombia. Nuestra planta principal queda en Palmira", agregó.

Dijo que poseen bastante competencia, pues el sector de encofrados es bastante peleado por el precio. "También tenemos que competir contra los sistemas tradicionales que están formados por madera y cercha", sostuvo. Por el lado de los andamios, afirmó que el segmento se mueve muy bien. "El All Steel es un encofrado de muros que tiene mucha salida porque lo utilizamos para vaciar muros en viviendas de interés social que tiene mucho empuje aquí en el país", refirió.

Aparte de Colombia, Unispan está presente en Perú, Panamá, EE.UU., México y Chile. "En este último país está la casa matriz, que lleva más de 20 años operando", precisó.

- **Waker Neuson.** Juan Rodríguez, gerente de la filial de Colombia de Waker Neuson, dijo que esta empresa inició sus operaciones a inicios del año pasado. "Estamos recién instalados como oficina, sin embargo nuestro distribuidor más antiguo aquí tiene 25 años", sostuvo.

Agregó que son pocas las firmas que tienen representación directa en el país. "En este caso tenemos la marca, reconocimiento del mercado, trabajamos el inventario local, y el soporte es inmediato. Eso le da una solidez a la marca aquí", declaró.